PRESENTACIÓN

a Revista Central de Sociología surge producto del nivel de consolidación alcanzado por el proyecto educativo que guía a la Escuela de Sociología, que luego de 6 años de trayectoria, tituló a la primera generación de sociólogos de la Universidad Central y dispone de un cuerpo docente de amplia experiencia académica y sólido prestigio profesional. La revista asume el espíritu declarado en la misión de nuestra Universidad y los valores que la representan destacando en este plano el pluralismo, la ética y la integridad. Por esta razón, la revista constituye un espacio abierto a las diversas perspectivas que se proponen examinar la sociedad contemporánea y de este modo colaborar en la restitución del rol central que debe ocupar el pensamiento analítico, reflexivo y crítico en las ciencias sociales en Chile. Nos asiste una voluntad por contribuir al desarrollo del develamiento de las matrices constitutivas de las relaciones sociales y sus campos culturales que condicionan la cotidianeidad de nuestras vidas.

Es una reflexión de un colectivo, que desde la sociología pretende desarrollar un espacio de discusión para académicos e investigadores interesados en exponer públicamente sus puntos de vista y contrastar los resultados de sus investigaciones. Como todo proyecto que recién se inicia, estará cruzado por múltiples intentos de búsqueda de caminos de exploración para construir imágenes y conocimientos, que puedan concitar reacciones, reflexiones y colaboraciones de nuestros pares académicos. Hacemos este esfuerzo, desde una posición modesta pero ambiciosa. En estricta concordancia con las directrices de las autoridades superiores de la Universidad Central, nuestra visión es constituirnos en uno de los referentes de importancia nacional en el proceso de construcción e institucionalización de la sociología como disciplina y profesión. Nos fortalece el hecho de sentirnos acompañados de otros proyectos disciplinarios, que en el contexto de la Facultad de Ciencias Sociales y de nuestra Universidad Central, nos permite avanzar con seguridad en una senda de libertad y compromiso.

La Revista Central de Sociología, es también de ustedes, los lectores que nos acompañarán en nuestro proyecto. La sociología deviene en reflexión sustantiva sólo cuando es corporizada por colectivos académicos, que son imbuidos por la discusión reflexiva en torno al develamiento de las estructuras y relaciones sociales.

Por ello, nuestra propuesta de revista, se orienta a la inauguración de un espacio de colaboración sinérgica de reflexiones, pensamientos y acciones, que convoquen a los actores sociales, para construir conocimientos críticos y reflexivos. Con nuestros alumnos y profesores, pretendemos elaborar una malla de tematizaciones de las nuevas tramas de relaciones y micro sociedades, que se instalan en la realidad de Chile.

Este número Nº 1, aborda dos temáticas centrales que creemos son cruciales para entender nuestros malestares actuales: en primer lugar la posibilidad de acceder a los bienes de la educación en forma igualitaria y con equidad son abordados en nuestra Sección de Estructuras y Relaciones Sociales con los artículos referidos a la Desigualdad de acceso a la educación Superior en Chile; Las Universidades y sus egresados, en la tensión entre calidad y oportunidades y el artículo Ideología educacional. Todos ellos plantean la encrucijada de la educación en Chile, que acompañará la discusión y nuestro devenir social por mucho tiempo, exigiendo respuestas integradoras para el sistema social.

En la Sección Campos Culturales y Actores Sociales emerge como temática la posibilidad de restituir a nuestras relaciones sociales el sentido fraterno del amor humano, en donde se plantea que existiría una cuestión de carácter político en torno al amor: constituir el amor en la modernidad es alcanzar la última frontera de la democracia. Eso nos propone el artículo *No existe* el amor en la Sociedad Moderna. Cierra este apartado, el artículo El Concepto de Enajenación en Ludwig Feuerbach que replantea el tema del amor como revinculación con el prójimo y con el genero.

La Sección Apuntes para la Gestión Sociológica presenta el artículo El Impacto y la Gestión Social: Un Enfoque Integrado del Monitoreo y Evaluación, como nuevas definiciones metodológicas para enfrentar la gestión de políticas públicas en el ámbito de la dirección y planificación de programas sociales.

Finalmente, en la sección Debates para el siglo XXI, se incorporan dos discusiones esenciales para la explicación sociológica hoy día: por una parte el articulo Orígenes ancestrales de la agresividad humana de Fernando Varela, coloca una sugestiva serie de argumentaciones respecto del origen de la violencia y su vinculación con nuestros orígenes ancestrales, a partir de las teorías evolucionistas del siglo XXI. Estas explicaciones, además nos colocan en la perspectiva de, como dice su autor "... analizar los problemas contemporáneos de las ciencias sociales, a la luz del pasado ancestral que enfrentó nuestra especie, así como de las diversas especies que nos precedieron..."; por otra parte, el artículo de Omar Aguilar Novoa, Observador, lenguaje y sociedad: la teoría de los sistemas autopoieticos, presenta una concatenada serie de argumentos explicativos de la teoría de Humberto Maturana y Alfredo Varela, que deja enunciadas las consecuencias que estos argumentos tienen, para las ciencias y para la sociología en particular

Esta, nuestra Revista Central de Sociología, inicia una senda de reflexión, que queremos compartir con Uds. en nuestra Universidad y con aquellos que en la comunidad nacional se sientan convocados para esta tarea.

LUIS GAJARDO

DIRECTOR DE ESCUELA DE SOCIOLOGÍA